



Green deal pour la Province de Hainaut

Acheter mieux, en pensant à l'emploi et aux conditions sociales, éthiques ou environnementales : c'est le défi de l'achat circulaire. La Wallonie fait de l'économie circulaire une priorité et vient de lancer le Green Deal Achats Circulaires.

Objectif : mieux intégrer cette approche dans la politique d'achat des organisations publiques et privées. Et la Province de Hainaut a immédiatement décidé de relever le défi.

Pourquoi ? Parce qu'en tant que pouvoir public, l'Administration provinciale sait que les commandes publiques peuvent avoir une influence sur le développement d'une région mais aussi sur l'orientation des marchés vers une économie plus durable. Ensuite, parce que la consommation publique doit désormais dépasser le besoin fonctionnel et s'intéresser aussi à ses conséquences sur la société.

C'était donc pour notre Institution une formidable opportunité de s'engager résolument : les achats faits par la Province doivent répondre à des objectifs sociaux (mener une politique sociale, insertion et/ou l'intégration de demandeurs d'emploi, apprenants, travailleurs handicapés, etc.), éthiques (respect des droits de l'homme dans les filières de production, lutte contre le dumping social, etc.), environnementaux (limitation du réchauffement climatique, gestion efficace des ressources, réduction de la pollution, diminution des déchets, etc.) et économiques (accès des PME aux marchés publics, économie d'énergie, moteur d'innovation, etc.).

En adhérant au Green Deal, la Province poursuit une stratégie entamée de longue date avec des projets comme Proxial, la création d'écoteams, la division énergie ou plus récemment l'Assemblée des Jeunes ou la résolution zéro plastique à usage unique...

Le Hainaut s'investira dans des projets pilotes d'achats circulaires mais en intégrera les principes dans sa stratégie d'achat. Le 27 novembre, elle a signé officiellement son engagement dans ce projet.